

UDA certifica a su segunda generación de médicos que aprobaron la Eunacom

HITO. Decano de la Facultad de Medicina afirmó que el 50% de los egresados deciden quedarse en la zona.



LOS 15 EGRESADOS (DOS NO PUEDIERON ASISTIR) FUERON APLAUDIDOS EN LA SALA DE LA CÁMARA POR SUS ESFUERZOS EN ESTOS 7 AÑOS DE ESTUDIO.

Rodrigo Silva Illanes
 cronica@diarioatacama.cl

15
médicos egresados

a falta de médicos y médicos especialistas en Atacama es un escenario complejo donde se han visto estrategias para mitigar esta falta en los últimos 15 años, des de mandar personas a estudiar en Argentina hasta incluso utilizar fondos del Gobierno Regional para apresurar procesos a nivel académico.

Carmen Paz Rojas, doctora y presidenta del Colmed Atacama, señaló que "para nosotros es sumamente importante que se mantengan los médicos en Atacama, ya que en el último tiempo es una especie de trampolin los profesionales que llegan a la región para después trasladarse a sectores más centrales, como Valparaíso, Santiago y Concepción, donde se concentra cerca del 70% de los médicos de Chile. La cantidad de médicos que hay en el norte es bastante ínfimo".

Sin embargo, tras varios esfuerzos colectivos, sobre todo de la Universidad de Atacama, se inicia la Facultad de Medicina, donde en una primera generación se titularon 19 nuevos profesionales y en una emotiva ceremonia en la Sala de Cámaras de Copiapó se tituló la segunda generación con otros 15 nuevos colegas para el Colegio Médico.

VISIÓN DE LOS EGRESADOS

Patricio Gutiérrez, copiapino y uno de los 15 egresados de médico general de la promoción 2017, comentó que "la carrera en sí fue un camino muy largo, de sacrificio y esfuerzo, donde apoyo familiar fue crucial. A modo personal, mi plan es quedarme en la región y tomar una plaza en algún Cesfam o el hospital, porque quiero aportar a mi región y darle una mano ante la falta de médicos".

Por su parte, Monserrat Vásquez, quien ya trabaja de jornada completa en el Cesfam de Paipote, señaló que "esta ceremonia es un final de un etapa muy larga, pero muy gratificante. Mi práctica fue en el Hospital Regional, que queda al frente de la facultad, y apenas salí ya logré iniciar en el Cesfam de Paipote. Yo soy de allá y salí del San Lorenzo, así que para mí es lo máximo estar ya trabajando y cerca de mi familia".

Otra egresada es Paula Rivera, quien comentó que "todo fue

2

médicos de esta generación están laborando en la Red Asistencial de Copiapó y uno ya está trabajando en el Club Deportes Copiapó.

muy intenso, porque esta carrera así lo amerita con mucho estudio y sacrificio. Siempre me sentí acompañada por el grupo de compañeros y fuimos muy unidos en cada etapa. Esto no es solo un logro personal, sino colectivo, porque fue un esfuerzo de cada familia que hoy nos acompañaron en esta ceremonia. Actualmente ya estoy trabajando entre el hospital, el SAPU el Palomar y la Clínica Atacama, pero estoy esperando el Concurso Nacional de Destinación de los Servicio de Salud que va a definir mi destino de mi desarrollo que recién empieza".

Finalmente, Francisco Vásquez, otro egresado de la Facultad de Medicina de la UDA, destacó que "en esta etapa culmine de mis estudios, quiero destacar el gran esfuerzo de todos mis compañeros que me acompañan y sus familias. Yo soy coquimbano, pero tengo mucha familia aquí en Copiapó. Actualmente trabajo en Club Deportes Copiapó al ser ayudante del cuerpo médico en

los últimos dos años, así que planeo seguir mi carrera ahí mismo y seguir desarrollándome lo que más pueda".

50% SE QUEDAN EN ATACAMA

Por parte de la Universidad de Atacama, el Decano de la Facultad de Medicina, Sergio Chiang, señaló que "entregamos en esta jornada nuevos colegas, que aprobaron todos la Eunacom y que tienen buena experiencia, muy éticos y con mucha resiliencia. Son ejemplos de nuestra casa de estudio, que sin duda darán todo por el cuidado de pacientes en Chile y en Atacama. Para la universidad son un orgullo enorme y como facultad mucho más. Sé que tendrán éxito en lo que se propongan, porque sobre todas las cosas, cada uno de ellos, los quince, son ejemplos de perseverancia, esfuerzo y entrega".

Asimismo, el decano señaló que de la primera generación (19) al menos diez siguen trabajando en Atacama, por lo que al menos el 50% de los egresados de Medicina de la UDA se quedan en Atacama.

Frente a esta noticia, el gobernador regional, Miguel Vargas, comentó que "es una excelente noticia que más de la mitad de los egresados de Atacama se queden aquí. Como autoridad desde el 2014 he tratado y apoya-



"Yo soy coquimbano, pero actualmente trabajo en Club Deportes Copiapó al ser ayudante del cuerpo médico por dos años".

Francisco Vásquez
 Egresado de Médico General



"Mi práctica fue en el Hospital Regional y apenas salí ya logré iniciar a trabajar aquí en el Cesfam de Paipote".

Monserrat Vásquez
 Egresada de Médico General



"A modo personal, mi plan es quedarme en la región y darle una mano ante la falta de médicos en Atacama".

Patricio Gutiérrez
 Egresado de Médico General



"Esto no es solo un logro personal, sino colectivo, porque fue un esfuerzo de cada familia detrás de cada egresado(a)".

Paula Rivera
 Egresada de Médico General

do diferentes vías para solucionar el tema de la falta de médicos.

Aporté como intendente y ahora como gobernador regional con apoyos para la facultad y se vienen otros desafíos enormes que tenemos propuesto, como es financiar especialidades. Todavía estamos viendo la vía, pero somos conscientes de que la Salud es una necesidad que debemos apoyar de manera co-

lectiva por el bien de Atacama".

Desde el Municipio de Copiapó, el director de Salud, Iván Apurahal, indicó que "nuestro alcalde está muy orgulloso de este logro y que algunos de estos nuevos colegas hayan decidido trabajar en la Red de Salud municipal. Son dos profesionales que tienen todas las competencias y las ganas de aportar en Copiapó".